

戸籍の窓

(10月31日現在：敬称略)

□お誕生おめでとう

町名	氏名	保護者
強巻	太田 理沙 ^{りさ}	(豪)
菖蒲川	山口 颯太 ^{そうた}	(和晃)
掛元	齋藤 世弥 ^{せいや}	(康仁)

□ご結婚おめでとう

町名	氏名
(鶴泊)	(赤石 淳)
(弘前市)	(小西 妙子)
(沖)	(佐藤 陽一)
(沖)	(佐々木 舞子)

■ごめい福を祈ります

町名	死亡者名	年齢
胡桃館	佐藤 儀一	83
稲川	中村 定直	88
中野	工藤 れみ子	58
桜町	下山 堅藏	92
大性	神成 ツツ子	62
山道	菊池 イヨ	95
菖蒲川	成田 ツエ	91
相原町	大船 昌子	69
野木	田澤 とめ	97
亀田	坂本 キミエ	89
東瀬良沢	楠美 あき子	73
西瀬良沢	高橋 スヨ	89
亀田	花田 秀雄	73
亀田	齋藤 一郎	94
桂井	田村 柁四郎	84
菖蒲川	中畑 昭治	82
山道	坂本 ヨネ	95
山道	工藤 れこ	86
亀田	坂本 重一	78
相原町	赤石 清春	54
桂井	貴田 留吉	87

この欄に載せたくない方は、届け出の際に
くらしの窓口班へ申し出てください

社会教育・公民館だより

にぎりまんま かわら版

情報提供/
教育委員会
社会教育班
(内線211・2
12・215)



・風呂では塾生とスタッフが裸の付き合い

お風呂掃除で一生懸命ゆかかべを磨きました。すごく大変でした。(川村海周)

洗濯は干し方が分からなかったけど、指導員に聞いて全部干せたのでよかった。買い物では、買うものがたくさんあって探すのが大変でした。(貴田琳華)

靴をそろえないで部屋に入ろうとして何度も大学生スタッフに注意されたので、自然とそろえて入るようになりま



・買い物では商品探しに一苦労

調理でタマネギを切ったとき涙を流しました。「ゴーグルが欲しいな」と言うと、友だち3人も泣いていました。(三上月)

この塾を通して、普段の生活のありがたさ、人との関わり大切さを知りました。これからは手伝うだけではなく、自分のことは自分でやりたいです。1日ごとに、みんなと別れるのがつらくなっていくのを感じ



・朝夕の食事の支度に追われる塾生

平成24年度 第9回通学合宿 「鶴田にぎりまんま塾」

町の子どもたちに正しい生活習慣を身につけ、生活の実体験により自主性や自立性を身につけさせようと、9月18日(火)～9月22日(土)までの4泊5日、公民館で通学合宿「鶴田にぎりまんま塾」が開催されました。

前回につづき今回は、その模様と塾生として参加した児童たちの感想をご紹介します。



・公民館へ帰ってすぐに洗濯です

した。そのことをほめられてうれしかったです。合宿中、指導員に怒られたりして覚えたこともたくさんありました。6年生で2回目なので、5年生にいろいろ教えたりするのが大変だったけど、うまく教えることができました。(加賀谷斗葵)

塾に来る前までは小さい声であいさつをしていたけど、最近は大きい声であいさつができるようになりました。(長峰愛)



・こんな光景は自宅でも見れません

ました。(笹森風花)

この経験を生かして、家庭での手伝いを頑張りたいです。(渋谷大也)

家で、お料理や洗濯など塾で習ったことを生かしたらいいと思います。(工藤美波)

今年の塾生もまた、意欲的に取り組んだ様子が伺えます。塾生の皆さんのこれからに期待しています。

※感想文は原文を一部抜粋して掲載しました。

(人の動き)

10月31日現在 (前月比)
人口 14,161人 (-5人)
男 6,649人 (+3人)
女 7,512人 (-8人)
世帯 5,299 (+10)
出生 4人 転入 35人
婚姻 3組 転出 21人
死亡 23人

青森県
●鶴田町

広報担当 山下

編集あとがき

▼今月は芸術を感じる取材が多かった。アートフェスティバルでは三味線奏者の葛西頼之さんの演奏と富士見小の獅子舞とのコラボレーションが披露され、多くの観衆を魅了していた。まるで違う獅子舞を見ていたような感覚だった。わたしが何より感動したのは伝承館(旧水元小学校)の雰囲気だ。夜に行われた会場の体育館は何処となく薄暗く、レトロな感じが和楽器にマッチしていて、まるでタイムスリップしているような気分でした。今度は取材ではなく一般客としてゆつくり楽しみたい。水元中央小ではオーケストラの演奏が行われ、児童たちが一流の音楽に触れた。恥ずかしながら生のオーケストラ演奏を聴くのは小学校の鑑賞会以来2度目のこと。普段はテレビやCDなどでしか耳にしないクラシックだが、本物のオーケストラの演奏はやはり圧巻であった。かつてわたしがそうだったように、子どもたちにとって心に残る感動の演奏だったに違いない。それだけ一流の演奏には人の心を感動させるものがあると思う。芸術の秋を楽しもう。